

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Barcelona, miércoles, 23 de noviembre de 1938

Año VIII - Epoca IV - Número 2051

La firme actitud del Pueblo español, secundada por la opinión pública europea, altera los planes de la Diplomacia

UNA ADVERTENCIA FIRME Y OPORTUNA

Rechazamos toda solución con menoscabo de nuestra soberanía

En vísperas de la celebración de la Conferencia de París, el Pueblo español, legítimamente representado por los Partidos y Organizaciones antifascistas, ha dejado oír su voz, a título de firme y solemne advertencia, a quienes pudieran albergar veleidades de negociación con nuestra independencia y nuestra libertad. Concretamente, a los señores que se imaginan poder repetir con España la experiencia de Checoslovaquia y seguir a nuestra costa la política iniciada en Munich.

Sabemos que, repuestos de la impresión producida por el chantaje guerrillero de septiembre, los Pueblos reaccionan contra el funesto sistema de concesiones en descubierta al fascismo, y esta reacción ha de pesar necesariamente en las decisiones y las maniobras diplomáticas de Chamberlain, Daladier y sus semejantes. Esto se registra ya en las manifestaciones originadas en Londres y en París, de fuente oficiosa, declarando que en la referida Conferencia, si bien se tratará de la cuestión española, no se tomarán, respecto a la misma, acuerdos decisivos, lo que quiere decir, en otros términos, que de ahí no saldrá ningún compromiso de reconocimiento de beligerancia a Franco.

Es que han cambiado de parecer los jefes del conservadurismo inglés y los seudodemócratas franceses? No. Dure, simplemente, que la opinión obrera y liberal, antifascista por diversos motivos, ha vuelto a resurgir, librándose, en parte, de la sugestión muniquesa, alarmada ante el peligro de nuevas conquistas sin lucha, de importantes posiciones en el Mediterráneo, a favor de las Potencias totalitarias. Corriente de opinión que aún deben tener en cuenta los gobernantes de Inglaterra y de Francia. ¿Cómo? Abandonando temporalmente los proyectos impopulares y de ostensible catástrofe.

Es ahí que haya sido oportuna y, sin duda, eficaz, la declaración conjunta dada por los legítimos representantes del Pueblo español, rechazando todo menoscabo de nuestra soberanía e indicando el único camino para llegar a la efectiva solución de nuestro conflicto: la retirada total de las tropas invasoras, incluidos los técnicos y el material de guerra. Solución que, por otra parte, todos han reconocido —moralmente— como única y equitativa. No se ha dicho, nada nuevo, y, sobre todo, nada que no se afirme diariamente con los hechos magníficos de nuestra resistencia, a cargo de los millones de españoles que ocupan un puesto de lucha o de trabajo. Son estos millones de hombres y de mujeres, somos todos nosotros, incluyendo a los que en la zona invadida no han abdicado de su dignidad nacional y humana, los que hemos de decir la última palabra en la solución de nuestros problemas. Ningún acuerdo que desconozca este sagrado derecho nuestro, nos obliga a nada ni nos hará ceder en la lucha. He ahí la gran advertencia que hacemos a los negociadores de toda especie. Con ella afirmamos decididamente nuestra posición y contribuimos al verdadero resurgimiento del espíritu liberal y antifascista de Europa, reforzando esas corrientes que se oponen a la política mundial, y, por tanto, a la expansión del imperialismo totalitario en el Continente. Defendiendo nuestra propia causa, sostenemos, una vez más, la causa de la Libertad en el Mundo y servimos eficazmente a quien directa o indirectamente nos ayuda. He ahí el sentido profundo y trascendental de aquella declaración que todos hemos suscrito con plena conciencia del compromiso histórico que de ella emana.

LA REUNION DE PARIS

Los señores Chamberlain y Halifax informan a sus colegas antes de emprender el viaje. — En los centros diplomáticos se expresa el convencimiento de que no se tomará ningún acuerdo definitivo en lo que se refiere al reconocimiento del derecho de beligerancia

Londres, 22. — Esta mañana ha tenido lugar la reunión semanal del Gabinete, que usualmente se celebra los miércoles, pero que esta semana ha sido adelantada un día, por razón del viaje del primer ministro y del ministro de Relaciones Exteriores a París.

Los señores Chamberlain y Halifax han informado a sus colegas de los diferentes asuntos que se proponen tratar con los señores Daladier y Bonnet. La coordinación de la defensa entre ambos países, constituirá el punto esencial de las entrevistas de París.

Se considera cierto que los ministros ingleses y franceses pa-

sarán revista a todos los problemas europeos planteados después del acuerdo de Munich, especialmente en lo que se refiere a la cuestión de los refugiados judíos y a la situación creada por los ataques de la Prensa alemana contra Inglaterra. En los centros diplomáticos se expresa el convencimiento de que si bien se tratará de la cuestión de España, no es probable que se tome ningún acuerdo definitivo en lo que se refiere a la concesión de los derechos de beligerancia.

Halifax y Chamberlain saldrán de Londres mañana, a las once de la mañana, acompañados de los elementos periciales correspondientes. — Fabra.

PROGRAMA DE LAS CONVERSACIONES ENTRE CHAMBERLAIN Y DALADIER

París, 22. — El programa de las conversaciones franco-británicas que empezará mañana en esta capital, inmediatamente después de la llegada de los señores Chamberlain y Halifax, es de los más laboriosos. Acompañarán a los ministros británicos, el subsecretario de Relaciones Exteriores y numerosos altos funcionarios de los Departamentos periciales del "Foreign Office".

Para armonizar de manera precisa la política extranjera de Inglaterra y Francia —punto que éste es el objeto del viaje— los ministros procederán, en primer lugar, a un cambio de informaciones sobre la situación interior de ambos países.

En Inglaterra, la indignación popular provocada por las medidas antisemitas del III "Reich", es un elemento que debe tenerse en cuenta en el terreno internacional. Igualmente el resurgimiento financiero iniciado en Francia por los decretos-leyes y los esfuerzos proyectados para un rápido rearme serán expuestos ampliamente a los ministros ingleses.

El primer punto de política europea a estudiar, es la cuestión del Mediterráneo, cuya solución debe servir de base —al decir del señor Chamberlain— a un apaciguamiento general. La piedra angular del problema se encuentra en España; por consiguiente, se examinará minuciosamente el informe que el señor Hemming ha traído de Burgos.

La aproximación de Italia y Francia no podrá ser una realidad hasta que haya desaparecido del horizonte el problema español, puesto que en este asunto Francia e Italia están distanciadas por criterios substanciales.

Por lo que se refiere a Alemania, no parece que Inglaterra ten-

gan a lanzarse de poder llegar a ninguna inteligencia apaciguadora, por lo menos en las presentes circunstancias, en que existe una verdadera tensión nerviosa entre ambas capitales. En efecto, al proponerse abrir a la emigración judía la antigua colonia alemana del Tanganica, Inglaterra corre el riesgo de provocar en Berlín reacciones de alguna violencia. En Londres se habla, incluso, de una posible retirada del embajador alemán, von Dirksen.

En cambio, las actuales relaciones entre Francia y Alemania son simplemente "correctas", pero sin asperezas, por lo que el problema que está siendo tratado, es menos difícil que el visto desde Londres.

Entre las cuestiones extraeuropeas, la del Extremo Oriente figura en primer término de las preocupaciones inglesas. Se ha observado en París que la energía política adoptada recientemente por los Estados Unidos con relación al Japón, ha determinado la creación de una especie de frente unido anglofrancoamericano.

Por lo que se refiere a la cuestión de las colonias, los elementos bien informados aseguran que no figura en el programa de las conversaciones. — Fabra.

CONSEJO DE MINISTROS

Londres, 22. — Esta mañana se reunió el Consejo de Ministros, examinando los problemas que serán objeto de las conversaciones en París. — Agencia España.

LA PREENSA FRANCESA COMENTA LA REUNION DE HOY, DICHIENDO QUE NO SERA EL SEGUNDO MUNICH

París, 22. — La Prensa de la tarde sigue manifestando reserva, respecto a la entrevista francoinglesa. París Mide, oficioso, abandona la esperanza de que adesperte de Mu-

de Ministros, bajo la presidencia del señor Lebrun, con el fin de examinar algunos problemas de política exterior, con miras a la visita de mister Chamberlain y lord Halifax a París. — Agencia España.

EL SEÑOR BONNET RECIBE AL EMBAJADOR DE ALEMANIA

París, 22. — Esta mañana, el señor Bonnet, ministro de Negocios Exteriores, ha recibido al embajador de Alemania, conde de Welszeck. — Fabra.

LA AYUDA DE INGLATERRA A FRANCIA

París, 22. — "L'Homme Libre" publica un artículo del ex ministro señor André Bauditte, miembro de la Comisión de asuntos militares de la Cámara, en el cual manifiesta que las conversaciones francoinglesas tendrán como principal objeto de determinar cuál sería, en concreto, la ayuda que la Gran Bretaña podría prestar a Francia en el caso de una guerra.

El articulista considera que esta cuestión es de vital importancia para Francia, la cual, dice, planteará a los representantes del Gobierno británico el señor Bonnet. — Fabra.

HOY, A LAS CINCO DE LA TARDE, LLEGARAN A PARIS LOS SEÑORES CHAMBERLAIN Y HALIFAX

Londres, 22. — Hoy, a las cinco de la tarde, llegarán a París mister Chamberlain y lord Halifax, con sus esposas. Irán acompañados por mister Cadogan, subsecretario permanente del "Foreign Office"; mister Strang, director del "Foreign Office"; los secretarios particulares de mister Chamberlain y de lord Halifax; y el jefe interino de la sección de Prensa del "Foreign Office". — Agencia España.

REUNION DEL GOBIERNO FRANCÉS

París, 22. — Hoy, por la mañana, se reunirá, en el Eliseo, el Consejo

VIDAS DIFICILMENTE PARALELAS

HISTORIA DE CAIN Y ABEL

Hemos conocido a dos Madinaveitia, Cain y Abel. Ambos pertenecían a una numerosa familia de tipo liberal de aquellos que constituyeron, desde los días de la Institución Libre de Enseñanza, hasta hace poco —bueno, pongamos poco—, un clan o pequeña colectividad dentro del Estado.

Los Madinaveitia eran eso. Un clan. Como en todas las familias españolas hay el "mal" y el "bueno", el Cain y el Abel —irremediablemente—, así ocurrió también en ésta. Sabemos de Abel Madinaveitia, por ejemplo, que fue un hombre romántico e idealista; un rebelde puro, en suma. Esto de la rebeldía para es la dimensión que mejor le cabe. Era médico de profesión. Jamás cobró a nadie, fuera pobre o rico, una factura de más de tres duros, y dejó cientos de ellas sin cobrar. Incluso daba dinero para las medicinas a los pobres enfermos, iluminados y generosos, realizando, perfectamente, el tipo de médico humanitario, fútil, algo atropellado, pero esencialmente bueno —como lo son el pan y el sol—, que se encuentra dibujado en muchos dramas y novelas sociales. Era un tipo de Víctor Hugo o de Xavier de Montepi.

Además, fue un íntimo amigo de Tomás Meabe, el gran socialista bilbaíno, cuya obra literaria, apenas conocida, y cuya vida vivieron un conjunto e inmenso vigor poético. Junto a Tomás Meabe, creador de las Juventudes Socialistas, Abel Madinaveitia tomó partido por la Revolución social. Eso, en Bilbao, feudo jesuítico, significaba tirar la carrera, la clientela, su escasa, por la ventanilla, se escasa, por la ventanilla. Así fue. Se quedó sin enfermos. Durante los últimos años de su vida —muerto en los días de la Dictadura—, Abel Madinaveitia sólo visitaba a obreros. Clientela que casi nunca podía abonar al médico el lujo que supone una enfermedad.

El Cain Madinaveitia... Aquí, la cosa varía. También médico. Fingido, compañero, unas barbas. Unas barbas muy siglo XIX. Alta comedia de Adolfo López de Ayala, el forjador de los "bellos ojos", según Valera. Barbas, se le echaba, traje negro, figura de un soldado, pero no era un hombre. Buen médico, sin embargo, Adolfo, en el teatro y atestado, al doctor Sanjurjo, de Gil Blas de Santillana, pero no en la ciencia. Estas cosas sucedían con las grandes damas de su clientela —250 pesetas la primera visita, 150 las

restantes— de su anarquista, ¡Ah, él era más revolucionario que nadie! ¡Que le vieran a él los socialistas y anarquistas con cuentos! Pero los entornos más vestidos entraban en su visita por la puerta de servicio; la consulta debían pedirla con un mes de anticipación. Y cuando se inició la campaña por la revisión del programa Ferrer —uno de los momentos prerrevolucionarios de la edad contemporánea—, Cain Madinaveitia no firmó el documento donde se pedía a los Poderes públicos la puesta en marcha de la revisión. Abel la firmó, colaborando en la campaña con su iniciador, el doctor Sanjurjo.

Abel era un hombre de verdad. Cain lo fue de mentira. Esta es la historia.

Francia e Inglaterra de acuerdo para no conceder la beligerancia a Franco

París, 22. — La edición europea del "New York Herald Tribune", dice que Francia e Inglaterra están de acuerdo para no conceder la beligerancia a Franco antes de que sean retirados de la España faciosa todos los combatientes extranjeros, tal como quedó especificado en el plan del Comité de no intervención. — Agencia España.



—Por favor, para la restauración hitleriana presigamos por Roosevelt!

Las tropas chinas han conquistado la ciudad de Matang

Wuhsing-fai, 22. — Se anuncia que se han destruido a las tropas japonesas las fuerzas chinas reconquistando la ciudad de Matang, a 30 kilómetros de Yuchow. Las tropas japonesas se retiraron en dirección al norte de Yuchow. — Agencia España.

Las fuerzas japonesas se retiran a lo largo del Fero ARRIL HANKEU-CANTON

Wuhsing-fai, 22. — Comunican que a lo largo de la línea férrea de Hanchow-Canton, las tropas japonesas se han visto obligadas a retirarse hacia el Norte, ante los fuertes contraataques de las fuerzas chinas. — Agencia España.

LA OPINION EN LA SELVA



¡Huyamos! Este tipo viene a civilizarnos.

CONTRA LOS DECRETOS-LEYES

La Federación de Ferroviarios emprende una acción energética

París, 22. — La Federación de Ferroviarios ha acordado emprender una acción energética contra los decretos-leyes.

Las primeras manifestaciones que se llevarán a cabo en las estaciones o en las proximidades de las mismas, tendrán lugar el 26 del corriente mes.

OCCUPACION DE UNA FABRICA DE PRODUCTOS QUIMICOS

Roubaix, 22. — Los obreros de la fábrica de productos químicos Kuhlmann-Watrelas, han ocupado la fábrica esta mañana como protesta por el nuevo horario de trabajo implantado en ejecución de los recientes decretos-leyes.

Después de intervenir la Policía, la fábrica fue evacuada al mediodía.

LOS NUEVOS PROYECTOS SE PRESENTARAN AL PARLAMENTO

París, 22. — El jefe del Gobierno y el ministro de Hacienda, señor Reynaud, presentarán a la Comisión de Finanzas del Parlamento, una Moción referente al presupuesto para el año venidero, así como los decretos-leyes cuya orientación vaya encaminada al resurgimiento financiero y económico de Francia, creándose que

Los pescadores malagueños dicen que «si los italianos quieren pescado, que lo pesquen»

Gibraltar, 22. (Del corresponsal especial de la Agencia España). — Se han producido disturbios en Málaga a consecuencia de la actitud de los comerciantes y productores españoles que se niegan a vender sus mercancías a los italianos.

Las autoridades se han visto obligadas a dictar medidas para poner fin a este estado de cosas. Los pescadores malagueños se niegan también a vender a Italia el producto de su pesca, diciendo que "si los italianos quieren pescado, que lo pesquen ellos".

Continúan llegando a Málaga fuerzas procedentes del Norte. La guarnición de la ciudad está ya formada exclusivamente por italianos. — Ag. España.

Ha sido expulsado de Italia el corresponsal del «Chicago Daily News»

Roma, 22. — Ha sido dictada orden de expulsión del corresponsal del "Chicago Daily News" de esta capital, por su actuación antifascista.

Dicho periodista deberá abandonar el territorio italiano antes de fin de mes. — Fabra.



Mientras los «nazis» desvalijan a los judíos, el Mundo protesta contra la brutalidad alemana

LA BARBARIE FASCISTA

Defensa del continente americano contra toda tentativa de los países totalitarios

Washington, 22. — La forma con que el periódico italiano «El Tiempo» ha tratado el asunto de los Estados Unidos con respecto al problema de los refugiados judíos, ha causado profundo desprecio en los círculos políticos norteamericanos.

En dichos círculos se observa que existe un verdadero Frente común de periódicos norteamericanos y japoneses, pero que sus artículos sólo consiguen provocar un resultado contrario al que parecen desear sus inspiradores, ya que no hacen más que impedir al público norteamericano a sentir el Gobierno en la participación de todos los esfuerzos destinados por las Democracias para ayudar a los refugiados.

En dichos círculos aprovechan una ocasión para reafirmar su voluntad de defender firmemente el conjunto del Continente norteamericano contra toda tentativa que afecte a la integridad territorial, comercial e ideológica por parte de los países totalitarios. Los círculos políticos opuestos a Roosevelt estiman necesario el mantenimiento de esta política extranjera.

Más de 20.000 PERSONAS ASISTEN A UNA MANIFESTACION ANTINAZI

Nueva York, 22. — Más de 20.000 personas han asistido a la mani-

La reunión de París

(Viene de la 1.ª página)

El primer ministro británico, Mr. Chamberlain, ha emprendido un viaje a París, para reunirse con el presidente francés, Mr. Daladier, y con el ministro de Asuntos Exteriores, Mr. Bonnet. El propósito de la reunión es discutir la situación de los refugiados judíos y la cooperación entre las democracias.

El segundo punto en la cuestión alemana. Antes de abandonar Alemania, el señor Bonnet había redactado el texto de una declaración francoalemana de garantía recíproca de las fronteras. Pero después de la publicación de las noticias sobre la entrevista a París, la opinión pública opina que el momento no es oportuno para ir de nuevo a Alemania. De todas maneras el «Quai d'Orsay» espera el informe del mero embajador francés en Berlín, Comandante, que se ha entrevistado con Hitler, y al presentar sus cartas credenciales pronunció un discurso que contestó a Hitler, manifestándose los dos en favor de una colaboración francoalemana. Los otros puntos, según el «Extremo Oriente», la Sociedad de las Naciones, el problema de los refugiados, la visita del rey de Rumanía y del regente de Yugoslavia a París y Londres, y especialmente el problema de la colaboración

Después del Congreso de Nantes

Acuerdo unánime para la realización de un movimiento general que se extienda a todas las corporaciones

París, 22. — Después de haberse reunido a las 4 y 1/2 de la tarde en el Congreso de Nantes, para la Comisión Administrativa, el Comité Nacional de la Confederación General del Trabajo se ha reunido en París esta tarde, para un debate sobre los decretos de la tarde.

COMO SE EFECTUA EL DESPOJO

Un 70 por 100 de los judíos alemanes quedan en la mayor miseria y privados de trabajar para ganar el sustento

Berlín, 22. — En general, el tono de los comentarios de los periódicos, referentes al problema de los judíos, reprocha a las naciones que no quieren hacerse cargo de ellos, «que tanto dicen proteger». Estos cargos se dirigen, de una manera especial, contra la Gran Bretaña, que tan cíelicmente se muestra y duda de dar asilo a los israelitas, cuando debería gastar por ellos importantes sumas, más teniendo en cuenta que han sido despojados de todos sus bienes.

Ante el anuncio de que, posiblemente, los israelitas emigrantes serían autorizados a llevarse la mitad o el tercio de sus bienes en Alemania, el Gobierno del Canadá hizo pública la decisión de admitir en su territorio a los emigrantes de Alemania, a condición de «que cada uno llevase una suma mínima de 1.000 dólares». En el mismo sentido se manifestaron algunas Repúblicas de la América latina.

Como es sabido, este rumor, mentalmente, no se ha visto confirmado, sino que, por el contrario, los judíos alemanes han de abandonar todo y aún se les obliga a pagar una multa al Estado de gran importancia. Para tener el derecho de salir del «Reich», los israelitas, en primer lugar, deben hallarse al corriente de los pagos de impuestos del Estado, hasta el 1.º del venidero año. Luego se ve obligado a pagar «un tributo de emigración», consistente en el 25 por 100 de lo que posea. El líquido remanente es abonado por las autoridades «nazis» en una cuenta de «marcos bloqueados», cuyo valor real es el de 7 y medio por 100 del valor nominal.

Así, pues, una familia que posea un capital de 100.000 marcos, se encuentra en el momento de marchar que le ha quedado reducido a unos 3.000. Eso en el caso más favorable; esto es, que los 100.000 marcos fuesen en dinero contante y sonante; de otra manera, el líquido no ascendería más allá de un 2 o 3 por 100 de dicho capital.

Resulta verdaderamente pavoroso el problema que va a plantearse, visto desde un plano simplemente humanitario. Un 70 por 100 de los 600.000 judíos que todavía quedan en Alemania, se encontrarán en la mayor miseria y privados de trabajar para ganar el sustento, a causa de las medidas tomadas contra la población mosaica por los dirigentes del «Reich».

«Condenamos todos el crimen inhumano que produjo la muerte del diplomático alemán en París. Sin embargo, no seríamos lo suficiente mente dignos de nosotros mismos ni del Mundo, si desmintiéramos la profundidad de nuestros sentimientos ante los sufrimientos infligidos a millones de hombres y mujeres a raíz del crimen del cual eran completamente ajenos. Hablo como alguien que cree sinceramente en la posibilidad de una inteligencia francoalemana, y como partidario riguroso del secreto de Munich. Porque deseo ver la solución completa y permanente de los problemas que dividen nuestros dos países, expreso mis puntos de vista francamente y sin vacilación. Soy opuesto a intervenir en los asuntos de las demás Potencias, pero las medidas contra los judíos en Alemania y la forma en que fueron adoptadas, las considero inaceptables».

Hitler, después de ir contra las religiones protestante, católica y judía, quiere organizar una nueva religión

Londres, 22. — Noticias de procedencia alemana aseguran que Hitler ha reunido a los jefes «nazis» de varias ciudades de Renania, donde se acumulan especialmente los católicos, y ha declarado que, aprovechando la situación actual, el Gobierno alemán organizará una lucha contra todas las religiones protestantes, católicas y judías. Hitler quiere formar una nueva Iglesia de su dependencia, y dice que contará con el 10 por 100 del clero católico y con el 60 por 100 de los protestantes. La minoría que se oponga, será eliminada por las persecuciones.

El ex canciller Schuschnigg, parece será puesto en libertad debido a su precaria salud

Londres, 22. — En un artículo sobre Austria, el «Daily Herald» se ocupa de la situación del antiguo canciller Schuschnigg, a cuyo propósito escribe: «Los amigos del señor Schuschnigg se hallan muy inquietos ante la noticia según la cual el antiguo canciller de Austria va a ser puesto en libertad sin haber sido previamente juzgado».

En Varsovia son condenados a prisión 34 ciudadanos por ostentar ideas comunistas

Varsovia, 22. — El Tribunal competente de esta capital ha condenado, a penas que oscilan entre los dos y los quince años de prisión, a 34 ciudadanos acusados de ostentar ideas comunistas. Se les reprocha, igualmente, haber realizado movimientos de agitación en el Ejército.

En el acta de acusación, se declara que los acusados organizaron células comunistas en el Ejército, y se enseñaba a los soldados la manera de estropear las armas. En provincias, otros Tribunales han condenado a otros cinco comunistas a penas que oscilan entre los dos y los ocho años de prisión.

ULTIMA HORA

Reunión de la Comisión de Hacienda de la Cámara francesa

El señor Daladier dice: «Si la Comisión no vota la confianza al Gobierno, pediré a los ministros ingleses que retrasen su viaje a París»

París, 22. — Esta tarde se ha reunido la Comisión de Hacienda de la Cámara, ante la mayor expectación, puesto que era la primera vez que los decretos-leyes del Gobierno iban a ser discutidos por un organismo parlamentario.

La reunión ha terminado a las ocho y cuarto, para volver a reunirse esta noche. En la reunión de la tarde, el señor Daladier ha hecho una importante declaración.

Después de recordar que consideraba urgente que la Comisión se pronunciara sobre las cuestiones presupuestarias y de los decretos-leyes, el señor Daladier ha dicho, en síntesis:

«Si la Comisión de Hacienda vota esta noche una moción de desconfianza al Gobierno, pediré a los ministros ingleses, esperados para mañana, que retrasen su viaje a París».

Se confirma la declaración de Daladier de aplazar la reunión de mañana si le era desfavorable la votación de la Comisión financiera

París, 22. — Se confirma que en el breve discurso que ha pronunciado ante la Comisión financiera de la Cámara, el señor Daladier ha declarado que si esta noche la Comisión de Hacienda votara una moción de desconfianza al Gobierno, pediría a los señores Chamberlain y Halifax que aplazar su visita por algunos días.

Reunión del Comité de la Federación Sindical Internacional para tratar de los importantes temas de la actualidad internacional

París, 22. — El viernes y el sábado de esta semana se reunirá en esta capital un Comité restringido, formado por representantes de la Federación Sindical Internacional y de la Internacional Socialista.

Se discutirán temas de tanta importancia como son los acontecimientos recientes de Checoslovaquia, las relaciones germano-francesas y germanoinglesas, y también el establecimiento de unas relaciones permanentes entre las Organizaciones obreras británicas francesas e inglesas.

El Comité Nacional del Trabajo se declara contrario a la concesión de todo derecho de beligerancia a Franco

Londres, 22. — Hoy se ha reunido el Comité Nacional del Trabajo, habiendo publicado una declaración contraria a la concesión de todo derecho a Franco, formulando un llamamiento a todos los amigos de la Libertad y de la Democracia a fin de que unan sus esfuerzos para lograr que el Gobierno español tenga plenitud de derechos para la adquisición de armas destinadas a la defensa del régimen democrático.

Ha sido designado Presidente de la República Checoslovaca el señor Hacha

Praga, 22. (Urgente). — Ha sido designado para la presidencia de la República el señor Hacha, presidente del Tribunal Supremo. La elección oficial se celebrará pasado mañana. — Fabra.

Parece que la Comisión de Hacienda de la Cámara, procederá a la votación de confianza al Gobierno

París, 22. — Las deliberaciones de la Comisión de Hacienda de la Cámara se han reanudado a las once menos cuarto de la noche (hora española).

La Comisión parlamentaria francesa cambia impresiones sobre la situación internacional

París, 22. — Esta tarde se ha reunido la Comisión Parlamentaria de Asuntos Exteriores, procediendo a un amplio cambio de impresiones sobre la situación internacional, tal como se presenta la víspera de la llegada de los señores Chamberlain y Halifax en esta capital.

En un comunicado publicado después de la reunión, se declara que la Comisión se ha pronunciado en el sentido de que es preciso buscar una solución efectiva para correr en ayuda de los refugiados. — Fabra.



El ex canciller austriaco Schuschnigg, que parece será puesto en libertad debido a su precaria salud.

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Barcelona, miércoles, 23 de noviembre de 1938

Año VIII - Epoca IV - Número 2051

LA ESPAÑA LIBRE, UNIDA ANTE EL MUNDO

COMO EN EL EBRO Y EN EL SEGRE

Ante nuestras fortificaciones, perecerán las huestes mercenarias del campo fascioso

Nuestra guerra es, en este momento, a no dudarlo, una guerra defensiva cuyo factor de éxito fundamental es la resistencia. Hacer esta cada vez más fuerte, dotar a los combatientes del mayor número de elementos materiales para hacer la resistencia más eficaz y larga, es uno de nuestros primordiales deberes.



Ante nuestras fortificaciones, caerán para no levantarse nunca, los soldados de Hitler y de Mussolini.

Las fortificaciones constituyen una de las bases en que hemos de apoyar nuestra táctica de combate. Fortifiquemos, pues, sin descanso, con ahínco, poniendo en la obra todo el esfuerzo que nos sea posible. En nuestros frentes, fortificar, en las líneas de retaguardia, fortificar también. El fortificador es el más potente auxiliar del compañero que se bate en las líneas de fuego. Porque en esas ranjas y en esos reducidos, habrán de estrecharse siempre, cual vienen estrechándose hasta ahora, las tropas mercenarias que pelean en el bando fascioso.

Nuestra respuesta

Hombro con hombro frente al enemigo

El día 23 está ahí. Ya a la vista. Aguardamos impasibles, aunque no indiferentes, el resultado de la Conferencia de París. Salga lo que saliere, permaneceremos en nuestro puesto. Es un puesto de cara a cruz, de vida o muerte. Nuestra conciencia de antifascistas está tranquila. Hemos hecho cuanto podíamos. Ahora, que vengan los acontecimientos.

¿Unidad?.. Si, eso, unidad. Bien por la unidad. Pero la unidad no es bastante, sin embargo, de que sea imprescindible. La situación que se avecina no la podremos resolver con Comités de enlace; son necesarios pero insuficientes para esa tarea. Además de la unidad, necesitaremos de otra cosa. De poner hombro con hombro. Hombro con hombro, porque hay que defender los veintiocho meses de sacrificio. Son nuestro patrimonio. Indican una voluntad y una conducta. Y queremos pasar a la Historia con el orgullo de pescarlas.

Que somos un Pueblo libre, nadie le dudará. Haremos la guerra libremente. Por la Libertad y por amor a la Libertad. Por eso decimos que no queremos ser reparados ni entregados a nadie, a nadie. La Conferencia de París podrá dar a Francia y a sus empresarios un triunfo diplomático sobre España; será lo que más obtengan. Pero ese "triunfo" solo será tal cuando sea respaldado por las armas. Y eso es algo más difícil. Estamos aquí todavía.

¿Está claro?.. No queremos solo resistir, no. Queremos más. Queremos forzar a los rebeldes a que nos derroten militarmente. No podrán. Eso no se obtiene por la diplomacia.

Creemos que el antifascismo es una actitud política seria. Siempre lo tuvimos por tal. Desde el primer día nos dimos cuenta de que lo era. No se puede jugar a ser antifascista; hay que serio. Y hay que serio de un modo profundo, callado y honesto. Para eso necesitamos rehusar siempre tres cosas. Esencialmente tres. Los fotógrafos, la gáleria y los gritos. Se las dejamos a Hitler; por algo le han llamado el "perro rabioso de Europa".

Justamente en lo contrario está nuestra virtud. El antifascismo, Ser antifascista comporta nunca la exigencia de una actitud gesticulante. Nunca. El antifascismo tiene la suficiente profundidad, como sentimiento y como idea, para ser expresado de otro modo. Es algo interno. Moral, que surge desde dentro. No puede imponerse desde fuera. Ni los gritos ni la coacción constituyen su clima. Gritar, equivale, las más de las veces, a una declaración táctica de miedo. Y no lo tenemos.

El antifascismo tampoco tiene que ser declarado todos los días.



Hay que hacer realidad inexorable los medios de nuestra resistencia tan dura y heroica como las circunstancias demanden

A nadie es lícito especular con la agitación de fantasmas. Los hechos proclaman la verdad. Y ésta hace innecesarias las series de invectivas irresponsables que, a propósito de la resistencia, se han hecho circular. Una vez más se ha probado que no son la más considerable garantía de la resistencia y de la unidad, los que, con mayor desembarazo manejan estas palabras con distintos fines. El Pueblo entero, por representación, sus Organizaciones políticas y sindicales, ha pronunciado su voto de estímulo y de orden al Gobierno. En cualquier nación, cualquiera que sea su régimen para los asuntos exteriores, no puede haber más que un solo criterio. Cuando ocurre lo contrario, se puede afirmar que la nación afectada por la división de criterios corre el seguro riesgo de no serlo. No digamos cuando una nación está en guerra de independencia. Entonces, este criterio independiente de matices y apreciaciones de grupo o de Partido, ha de aparecer compacto, vivo y respaldado por la voluntad tenaz de todos. Estas cosas sencillas alguna vez se olvidan, o se tergiversan. Ello es bien lamentable.

Los apartados de documento que acaban de suscribirse, todas las Organizaciones sociales y políticas de España, no son un criterio de Gobierno, ni menos el criterio de un hombre. Son el mandato de España y de los españoles. Los de acá y los de allá. Los que luchan por la Libertad y el decoro de nuestra nación y los que no pueden luchar por estar encadenados por la tiranía extranjera. Los que se mueven con sus armas sobre nuestra amada tierra libre y los que, con sus hucos y su sangre, la han fecundado con el sacrificio de sus vidas, que no puede ser estéril de cara al porvenir de nuestra existencia. Las Organizaciones y Partidos no han hecho más que interpretar un mandato: el de España. El Gobierno tiene el deber de la ejecución inteligente del mismo. En las horas más graves, la sencillez y la lealtad clara son los filos de una gran arma. Con arreglo a esta consideración se ha manifestado España ante el Mundo. Cuando se vive una tragedia tan honda como la que vivimos, dramatizar la situación con discursos de folletín, acrílica un crimen. Hemos dicho nuestra palabra. Todas las que rebasan el texto del documento que comentamos, son ya ociosas. La resistencia no se grita. Se hace. Al exterior hemos transmitido el exponente de nuestra decisión. Es la nuestra: la de todos. Para el interior no hay nada más que hacer realidad inexorable el sistema racional de los medios de nuestra resistencia, tan dura y heroica como las circunstancias demanden.

No incidiremos en la pueril jactancia de afir-

mar que nos tiene sin cuidado lo que en el exterior pase con relación a nuestra lucha. Sería una imbecilidad en esta ocasión, en la que se centran demasiadas amarguras bien experimentadas. Tanto como en el exterior acontece — y auguramos que nada definitivo ocurrirá a fin de cuentas — nos importa lo que debe pasar en el interior. Esto es lo que debe ser oída de toda consideración razonable. A hacer nuestra contienda más llevadera y eficaz hay que dirigir todos los esfuerzos. Los medios, pocos o muchos, hay que aprovecharlos, hilando muy delgado en su administración. El sacrificio hay que repartirlo con arreglo al más estricto rigor de justicia. El trabajo en todos los órdenes hay que multiplicarlo hasta límites extremos. La compensación de todos los ciudadanos hay que llevarla a categoría suprema. Los hombres hay que emplearlos en las funciones para las cuales están más capacitados. Ninguna capacidad reconocida puede estar en huelga forzosa. Dos años de guerra han sido un método de eliminación, bien experimentado, de apariciones falsas y de injustas expectativas improvisadas. Importa afrontar este problema con la urgencia debida.

En el espíritu del Pueblo hay que reavivar todos los sentimientos y entusiasmos de tipo afirmativo y constructivo, para reforzar el clima moral de nuestra lucha con nuevas defensas y nuevas ambiciones. Ni una disputa más que no contribuya efectivamente a vigorizar los medios de nuestra resistencia activa. Ni un forcejeo más, para imponer, sobre las conveniencias generales, posiciones de grupo. Por encima de todo, identidad de pensamiento y de acción de todos los antifascistas. Haremos lo que el Pueblo quiere y lo que el Pueblo necesita. Nada más ni nada menos, sin que en este aspecto pueda ser tolerada veleidad alguna personal o de grupo. Pero esta decisión necesita poner en función de rendimiento cuantos medios tengamos. Hombres, capacidades, experiencias efectivas y lo que podamos crear.

En muchos aspectos de nuestra vida habrá que imponer rectificaciones, quizá fundamentales. El Pueblo las reclama desde hace mucho tiempo. Ellas han de contribuir a aligerar de pesadumbres e inconvenientes nuestro presente y a neutralizarlas de una manera total en nuestro porvenir.

MEJICO

El Presidente Cárdenas asegura, en un discurso, «que la prosperidad del país pertenece a los ciudadanos»

El GENERAL REBELLE MELICANO ACUSADO DE VIOLACION DE LA LEY NORTeamericana DE NEUTRALIDAD

Corpus Christi, 22. — (Estado de Texas). — El general rebelde melicano, Cedillo, así como otras personas, han sido acusados de violación a la ley norteamericana de neutralidad del 1937.

Cedillo está acusado de haber adquirido dos aviones a una casa de Chicago, en septiembre del 1937 y de haberlos pasado clandestinamente a México.

El acta de la acusación se refiere asimismo sobre los esfuerzos que realizaron los cómplices del general para obtener de los Estados Unidos un empréstito destinado a sostener el movimiento de Cedillo.

La acusación de referencia, clara y prácticamente al general rebelde, las puertas de los Estados Unidos. — Fabra.

PARTE DE GUERRA

La actividad operativa registrada en los distintos frentes careció de importancia.

El Gobierno de la Generalidad se reúne bajo la presidencia del señor Companys, aprobándose varios decretos

Se ha reunido el Gobierno de la Generalidad bajo la presidencia del señor Companys, con asistencia de todos los consejeros, a excepción del de Justicia, señor Gosh Gimpers, que está ausente. A la salida, el secretario señor



El Consulado de Méjico publica unos cuadernos dedicados a enaltecer la heroicidad del Pueblo español

Elitados por el Consulado de Méjico en España, han empezado a publicarse unos cuadernos dedicados a la guerra de España, y de cuya edición cuida y dirige el consúl don Luis Octavio Madero. El primero de dichos cuadernos inserta una crónica de Enrique Manobena, titulada «Meine Mutter».

El Presidente Roosevelt tiene e propósito de proponer el levantamiento del embargo de armas destinadas a la España republicana

Nueva York, 22. — El «New York Herald Tribune» publica una información de Washington en la que dice que el Presidente Roosevelt tiene la intención de proponer en la próxima sesión del Congreso el levantamiento del embargo de armas destinadas a la España republicana. El corresponsal añade que los acuerdos de Mader y el temor de una ofensiva fascista en los Estados de la América del Sur han decidido a Roosevelt a revisar la cuestión del embargo.

«La situación — agrega el corresponsal — es muy diferente a la que existía cuando la última reunión del Congreso. Entonces, el Presidente decidió también pedir el levantamiento del embargo, pero la oposición de los católicos le hizo abandonar este proyecto».

«El Comité de Juristas Norteamericanos Coinciden con la Opinión de Roosevelt». Washington, 22. — En una importante reunión organizada en esta capital por el Comité de juristas para las relaciones de Norteamérica con España, dos grandes juristas norteamericanos, los señores Shea y Frank Walha, le pronunciaron enérgicamente a favor del levantamiento del embargo sobre las armas destinadas a la España republicana.

El profesor Shea, decano de la Facultad de Derecho de Baffra y director de la Universidad católica, declaró: «Los últimos meses han demostrado que la única esperanza de libertad y tolerancia religiosa en el Mundo, se basa en la Democracia. Una vez más, Hitler ha probado que no puede tener ninguna fe, ninguna religión fuera de la ciego devoción a su propia persona y del culto predominantemente de la raza nórdica».

El profesor agregó que todos los principios de la ley internacional, así como los intereses norteamericanos, aconsejan conservar la democracia en Hispanoamérica. «Por lo tanto — añadió —, a debe conceder a la España leal y leal el derecho de comprar libremente en Norteamérica armas y municiones».

El señor Walha presidente de la Corporación nacional de abogados, subrayó la importancia de la amenaza fascista en Sudamérica. Pidió a los Estados norteamericanos una opinión objetiva respecto a la guerra en España, destacando que los católicos de la América española se encuentran en la misma situación que los católicos de Austria y de Alemania a e fascismo llega a triunfar en España. — Agencia España.

EXPOSICION-HOMENAJE A DURRUTI

Como todos los días, numeroso público acudió ayer a la exposición-Homenaje a Durruti, siendo constante la presencia de Comisiones representativas de Sindicatos y Organizaciones de obreros y campesinos, que se desplazan de sus respectivos pueblos para rendir, con su visita, tributo de devoción a nuestro héroe. Entre las personas que últimamente acudieron, aprovechando su breve estancia en Barcelona, figura Pedro Rey Sarda, al que acompañaban el



«Al Comité Nacional de Mujeres Antifascistas. — Barcelona. Pearl Buck».

Las conversaciones sostenidas entre el embajador inglés y el Gobierno del Japón

Tokio, 22. — Según una información publicada en las páginas del «Yomiuri Shimbun», en la conversación que el embajador inglés sostuvo con el jefe del Gobierno, príncipe Konoye, a principios del mes actual, le manifestó que el Gobierno de la Gran Bretaña estaba dispuesto a aclarar de mediador entre el Japón y China.

La base de negociaciones presentada por el citado embajador, era:

- a) Régimen de puerta abierta en China.
- b) Igualdad de derechos y protección de los británicos en dicho país.
- c) Trato de igualdad para todos los súbditos extranjeros.



«No hay que confundir, señoras y señores, es el movimiento expositivo del Pueblo alemán».

S
ORGAN
Barce
En
acl
Nue
LA C
LOS A
MAR
RUM
Reunio
Eje
Laboris
de la s
El Con
del Tra
dres, op
ligerand
El Con
del Tra
dres, op
ligerand